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ATA DA 149ª REUNIÃO ORDINÁRIA REMOTA DO CONSELHO GESTOR DA ÁREA DE 

PROTEÇÃO AMBIENTAL BORORÉ-COLÔNIA  

Dia 04 de Novembro de 2020, sexta-feira, das 9h30 às 12h30, via Google Meet 

Ata confeccionada por Maurício A. Marinho – gestor da  

APA Bororé-Colônia/DGUC/SVMA 

 

 

Conselheiros Presentes:  

SOCIEDADE CIVIL  

ENTIDADE/SETOR REPRESENTANTE ASSINATURA 

Centro Comunitário San Pancrácio / 

OSCIPs ou ONGs ligadas a defesa 

do meio ambiente 

Maria de Fátima Saharovsky 

Via Chat 

Sesc Interlagos / Entidades da 

Sociedade Civil ligadas à defesa do 

meio ambiente 

Ana Jimenez 

COOPERPAC / Associação de 

Moradores do Varginha 
Helena Novaes 

Centro de Cultura Afrobrasileiro Asé 

Ylê do Hozooane / Associação 

Empresarial de Turismo na APA BC 

Ciléia da Silva Biaggioli 

MEI Chácara Guaracyaba / 

Microempreendedor individual  
Francisco de Paulo F. Almeida 

 

PODER PÚBLICO 

SETOR REPRESENTANTE ASSINATURA 

 

Secretaria do Verde e Meio 

Ambiente 

Maurício Marinho 

 

Via Chat 

Luccas Longo 

Secretaria Municipal de 

Desenvolvimento Urbano 
Márcia Petrone 

Empresa Metropolitana de Águas e 

Energia 
Carlos Eduardo G. Rocha 

Companhia de Saneamento Básico 

(SABESP) 
Clodualdo Silveira 
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1. CREDENCIAMENTO DOS PARTICIPANTES 

A lista de presença e registro fotográfico dessa reunião encontra-se anexada 

a este documento, nos Anexos I e II, registrada por meio do chat do aplicativo Google 

Meet, conforme orientações da Portaria Municipal n° 049/SVMA.G-AJ/2020 e de 

acordo com o Regimento Interno do Conselho Gestor da APA-BC – Gestão 2018-2020. 

2. PAUTA DO DIA 

A reunião teve como pauta central a formulação do "Programa de Educação 

Ambiental, Comunicação Social e Pesquisa", do Plano de Manejo da APA Bororé-

Colônia, constituindo uma das etapas participativas de acompanhamento pelo 

Conselho Gestor Ampliado, conforme previsão no Termo de Referência e contrato nº 

028/SVMA/2019, processo SEI nº 6027.2017/0000575-1. 

3. INFORMES  

 

Agenda de reuniões das APAs Capivari-Monos e Bororé- Colônia e próximas 

etapas do Plano de Manejo da APA BC. 

Deu- se abertura à reunião. 

 

PAUTA DO DIA 

 

Maurício Marinho (Secretaria do Verde e Meio Ambiente) iniciou a reunião e 

junto com a equipe da STCP, executora do Plano de Manejo da APAS-BC 

esclareceram sobre uma série de ajustes metodológicos, que a antecederam. Após 

o trabalho de sistematização, realizados pela equipe da STCP, que considerou todo 

o repertório construído ao longo de oito (08) reuniões realizadas, especialmente nos 

seus destaques, os conteúdos produzidos pelas atividades individuais, além dos 

documentos elaborados pelas Câmaras Técnicas do Conselho Gestor, resultaram em 

um material final de alta densidade e nível de detalhamento e que que exigiu 

releitura e reelaboração. 
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Dessa forma, após avaliação do GTA e posterior reunião de equipe técnica 

(coordenação da STPC, técnicos da SVMA e as facilitadoras da etapa participativa), 

definiu-se que, a última reunião - "Reunião 9", deveria ser organizada em quatro (04) 

"Grupos de Trabalho - GTs", todos facilitados e sendo cada um, destinado a um 

Programa de Gestão.  

Nesse ponto da reunião, os participantes receberam um material preliminar 

que se limitou aos itens: missão, visão, premissas e objetivos gerais do programa, 

enquanto na reunião caberá a discussão dos objetivos estratégico e ações, material 

este que não foi enviado anteriormente, por conta do limite de tempo. 

Maurício Marinho fez breve resumo dos quatro (04) programas e elementos 

centrais a todos eles. Foi informado a respeito da reunião realizada pelo GTA e uma 

retrospectiva dos acontecimentos que se sucederam. Nesta abertura o diferencial foi 

destaque para o documento criado e denominado "Reserva de Ideias", documento 

que garante o registro das contribuições identificadas durante todo o processo e será 

disponibilizado para consulta e trabalhos futuros. 

Foi reforçada a questão dos conceitos que vêm sendo incorporados e a 

importância de um glossário que identifique o referencial de cada termo. 

Assim que a leitura da íntegra do documento foi iniciada, com a leitura da 

"Visão" e "Missão" para os participantes e, embora tenha sido explicado inicialmente 

o formato adotado para a reunião, este foi imediatamente questionado, sendo 

necessária interrupção para novo esclarecimento. O trabalho foi realizado 

diretamente na planilha, inserindo algumas pequenas correções e inserções que não 

surtiram discussões. Além disso, houve sugestão para inserção da "Cultura de Paz" 

como premissa. 

Programa I – Educação Ambiental, Comunicação e Pesquisa 

Na planilha o trabalho foi iniciado pela emenda/enunciado do programa e 

seus objetivos gerais. Sobre isso, vale comentar que a sistematização anteriormente 
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realizada buscou desenvolver o conteúdo dos objetivos gerais, já que esta 

necessidade foi indicada na reunião anterior. Esse exercício ampliou o resultado final 

do documento, considerando os desdobramentos necessários em objetivos 

estratégicos e ações. 

O método de trabalho foi abrir a discussão por blocos e trabalhar diretamente 

na planilha, inserindo em vermelho as contribuições a partir dos debates e consensos 

alcançados. Toda a inserção realizada para posterior elaboração entrou na planilha 

a partir da concordância de todos os participantes. 

Sobre as "diretrizes" houve um questionamento conceitual, sobre o que são de 

fato diretrizes e se estas devem ou não abrigar conceitos e aparentemente o 

documento mistura métodos e conceitos. Transversalidade e trabalho em rede é 

método, sustentabilidade conceito, educomunicação não precisa do 

socioambiental é método, etc. 

Alguns manifestaram que dessa forma é possível garantir que a abordagem 

conceitual aconteça, sendo mantido o formato apresentado, com razoável 

aceitação, já que não houveram outros questionamentos nas reuniões posteriores. 

Esta discussão nos remete ao "Glossário" que poderá dar conta ao citar qual o 

referencial utilizado para o Plano de Manejo. De qualquer forma, na percepção das 

facilitadoras, seria interessante um ajuste destas questões, talvez no âmbito do GTA 

para uma reelaboração mais acertada do produto final, que posteriormente será 

apresentado e validado pela sociedade civil. 

Vale considerar na reelaboração do texto que mediação de conflito, 

sustentabilidade e bacias hidrográficas poderiam ser colocados como conceitos a 

serem impressos no trabalho. Poderiam estar pautados conceitualmente em um lugar 

específico, em uma introdução, como orientações de todo o documento e não do 

programa de EA. 
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INFORMES  

 

A próxima reunião remota do Conselho Gestor Ampliado foi agendada para 

o dia 09/11/2020, pela plataforma Google Meet, correspondendo a continuidade da 

proposição do Zoneamento da APA Bororé-Colônia. 

 

 

São Paulo, 19 de outubro de 2020. 

 

 

Maurício de Alcântara Marinho  

Presidente do Conselho Gestor 

Gestor – APA Bororé-Colônia 
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Anexo I – Lista de participantes 

Nome Instituição 

Ana Jimenez SESC Interlagos 

Anita Correia de Souza DGUC/CGPABI/SVMA 

Camila Mello  STCP Engenharia de Projetos Ltda. 

Ciléia da Silva Biaggioli Teatro Rokocoz – Centro de Cultura 

Afrobrasileiro Asé Ylê do Hozooane 

Christianne Godoy STCP Engenharia de Projetos Ltda. 

Daniele Cristina Pries Staut STCP Engenharia de Projetos Ltda. 

Domingos Leoncio Pereira Aposentado SVMA 

Fernanda Luchiari DDPEA/CEA/UMAPAZ/SVMA 

Flávia Reis DGUC/SVMA 

Francisco de Paulo F. Almeida MEI Chácara Guaracyaba 

Leticia M Ulandowski STCP Engenharia de Projetos Ltda. 

Luccas Longo DGUC/SVMA 

Maíra Galvanese DGUC/SVMA 

Marcia Petrone SMDU 

Maria de Fátima Saharovsky Centro Comunitário San Pancrácio  

Marcelo Mendonça DGUC/SVMA 

Oswaldo Landgraf DGUC/CGPABI/SVMA 

Paulo Roberto M. Brito UBS Chácara Santo Amaro 

Tathyani Lima DGUC/CGPABI/SVMA 

Vinicius Almeida  DGUC/SVMA 
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Anexo II. Chat da Reunião – Validação da presença por meio do chat do Google 

Meet 

00:00:08.116,00:00:11.116 

Márcia Petrone: Márcia Petrone - SMDU 

titular 

00:00:26.985,00:00:29.985 

Vinícius de Souza Almeida: Vinicius Almeida 

DGUC 

00:00:36.193,00:00:39.193 

Domingos Leoncio Pereira: Bom dia. Eu sou 

Domingos Leoncio Pereira - Svma 

Aposentado 

00:00:39.101,00:00:42.101 

Oswaldo: Oswaldo Landgraf Jr - 

DGUC/SVMA 

00:03:03.717,00:03:06.717 

Daniele Staut: Fernanda Lime Por favor 

indicar a instituição que representa 

00:03:08.025,00:03:11.025 

Helena Novais: Helena Novais Cooperpac 

00:03:28.710,00:03:31.710 

Fernanda Lima: Fernanda Luchiari de Lima 

- SVMA/CEA UMAPAZ/ DDPEA . 

00:03:31.074,00:03:34.074 

Camila Mello: Camila Mello - Mediação 

Etapa Participativa 

00:03:35.745,00:03:38.745 

Camila Mello: bom dia a todos e todas 

00:03:38.548,00:03:41.548 

Daniele Staut: Obrigada! 

00:03:42.709,00:03:45.709 

Fernanda Lima: Bom dia! 

00:07:15.141,00:07:18.141 

Daniele Staut: Clodoaldo Silveira, por favor 

indique a instituição que representa 

00:08:09.499,00:08:12.499 

Clodualdo Silveira: Bom dia a todos. 

Clodualdo Silveira. SABESP 

00:08:12.337,00:08:15.337 

Luccas Longo: Bom dia, pessoal! Boa 

reunião para todos e todas! 

00:08:52.959,00:08:55.959 

Luccas Longo: Luccas Longo, APA 

Capivari-Monos, DGUC/SVMA 

00:11:10.340,00:11:13.340 

Ana Jimenez: Bom dia! Desculpem o 

atraso. Ana Jimenez, Sesc Interlagos 

presente. 

00:11:21.040,00:11:24.040 

Luccas Longo: Pessoal, registrem sua 

presença aqui, colocando NOME 

COMPLETO e ENTIDADE. 

00:11:34.842,00:11:37.842 

Luccas Longo: Bom dia, Ana! 

00:13:15.404,00:13:18.404 

Daniele Staut: Maria de Fátima Saharovsky, 

vou registrar sua presença aqui - 

Conselheira APA-BC 

00:17:03.399,00:17:06.399 

Daniele Staut: Valquiria Candido Silva por 

favor indique a instituição que representa 

00:17:30.803,00:17:33.803 

Valquiria Candido Silva: Valquiria. 

COOPERPAC 

00:18:04.139,00:18:07.139 

PAULO ROBERTO MONTEIRO DE BRITO: esta 

bom sim 

00:18:06.900,00:18:09.900 

Daniele Staut: Leticia Karmann Uladowski - 

STCP 

00:21:21.600,00:21:24.600 

Daniele Staut: Flávia Reis Bom DIa! Bem 

vinda! 

00:21:30.549,00:21:33.549 



 

 
                                       PREFEITURA DO MUNICÍPIO DE SÃO PAULO 

               SECRETARIA DO VERDE E DO MEIO AMBIENTE 

        DIVISÃO DE GESTÃO DE UNIDADES DE CONSERVAÇÃO - DGUC 

                    ÁREA DE PROTEÇÃO AMBIENTAL (APA) BORORÉ-COLÔNIA 
  

             CONSELHO GESTOR 

  

 

  
  

8 
 

Daniele Staut: Por favor indique a 

Instituição que representa 

00:24:10.165,00:24:13.165 

Fernanda Lima: Pessoal, um ajuste: não 

existe educação ambiental formal. 

00:26:31.574,00:26:34.574 

Fernanda Lima: Não entendo a mediação 

como prática educativa. 

00:27:31.591,00:27:34.591 

Fernanda Lima: Educomunicação é um 

conceito independente e já abarca o 

socioambiental. 

00:28:42.011,00:28:45.011 

Fernanda Lima: Mas não é muiiita coisa pra 

discutir? 

00:28:55.263,00:28:58.263 

Fernanda Lima: Deixando só pro final...? 

00:29:17.117,00:29:20.117 

Daniele Staut: Thatyani Lima - DGUC/SVMA 

00:32:54.773,00:32:57.773 

Luccas Longo: Dani, a Flavia Reis é 

estagiária da DGUC/SVMA e estudante de 

Biologia. 

00:33:12.221,00:33:15.221 

Daniele Staut: ok 

00:36:17.755,00:36:20.755 

Fernanda Lima: Que tipo de visitação? 

00:37:31.142,00:37:34.142 

Camila Mello: Fernanda, por favor já vai 

anotando os póntos de destaque que 

iremos fazer isso após a leitura 

00:38:08.538,00:38:11.538 

Camila Mello: por favor se inscrevam aqui 

no chat para fazerem seus apontamentos 

e destaques após a leitura 

00:39:52.530,00:39:55.530 

Luccas Longo: Eu me inscrevo, depois da 

Fernanda! 

00:41:22.502,00:41:25.502 

Fernanda Lima: Tá bem difícil anotar com 

esse método. 

00:41:45.845,00:41:48.845 

Fernanda Lima: Tô tentando anotar 

rapidamente, mas a leitura é mais rápida e 

tá sendo BEM difícil. 

00:41:48.763,00:41:51.763 

Camila Mello: a gente vai retomar na 

planilha Fernanda 

00:41:53.878,00:41:56.878 

Camila Mello: a Chris explicou no inicio 

00:42:14.255,00:42:17.255 

Camila Mello: assim é a leitura pra te ideia 

do todo 

00:42:25.433,00:42:28.433 

Camila Mello: ela explicou o método no 

início 

00:42:34.760,00:42:37.760 

Fernanda Lima: Eu acho que a gente 

poderia ir discutindo objetivo por objetivo 

se quisesse uma participação mais efetiva. 

00:44:19.789,00:44:22.789 

Domingos Leoncio Pereira: Quero me 

inscrever 

00:44:28.737,00:44:31.737 

Daniele Staut: ok 

00:44:36.476,00:44:39.476 

Vinícius de Souza Almeida: Eu tenho 

algumas pontuações TB mas pode ser no 

ponto a ponto 

00:44:56.402,00:44:59.402 

Fernanda Lima: Ok. 

00:44:56.526,00:44:59.526 

Luccas Longo: Fernanda, Luccas, 

Domingos, Vinicius inscritos... 

00:45:14.621,00:45:17.621 

Luccas Longo: (pra ajudar, Dani) 

00:45:21.174,00:45:24.174 

Luccas Longo: (e Camila) 
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00:45:27.676,00:45:30.676 

Vinícius de Souza Almeida: Começando no 

primeiro objetivo geral 

00:46:17.911,00:46:20.911 

Fernanda Lima: Eu prefiro ficar como 

última. 

00:46:20.015,00:46:23.015 

Fernanda Lima: Na lista. 

00:46:39.441,00:46:42.441 

Fernanda Lima: Pra conseguir organizar as 

anotações. 

00:46:59.142,00:47:02.142 

Vinícius de Souza Almeida: Mas adianto 

que gostei muito da missão, visão e das 

premissas RS 

00:48:34.305,00:48:37.305 

Márcia Petrone: Quero me inscrever, mas 

se trata dos princípios. 

00:49:13.224,00:49:16.224 

Vinícius de Souza Almeida: Eu TB posso 

passar pra sociedade civil 

00:52:57.098,00:53:00.098 

Maurício Marinho: Capela do Socorro, 

Camila 

00:55:09.989,00:55:12.989 

Camila Mello: blz 

00:57:50.883,00:57:53.883 

Daniele Staut: marcelo e Ciléia sejam Bem 

Vindos!! 

00:58:05.336,00:58:08.336 

Daniele Staut: marcelo por favor indique a 

instituição que representa 

01:06:57.865,01:07:00.865 

Daniele Staut: Por favor preciso confirmar a 

instituição que o Sr Marcelo 

Mendonça representa e a Sra. Flávia Reis 

01:07:49.172,01:07:52.172 

Luccas Longo: Marcelo Mendonça, é 

Coordenador dos Parques Naturais 

Municipais, é técnico da DGUC/SVMA. 

01:22:34.271,01:22:37.271 

Fernanda Lima: Beleza! 

01:22:44.058,01:22:47.058 

Fernanda Lima: Claro...! 

01:25:45.050,01:25:48.050 

Luccas Longo: Dani, a Flavia eu já 

mencionei acima: estudante de Biologia e 

estagiária da DGUC/SVMA. 

01:29:11.218,01:29:14.218 

Fernanda Lima: Eu acho que mediação de 

conflito, sustentabilidade e bacias estão 

colocados como conceitos a serem 

impressos no trabalho. 

Poderiam estar pautados conceitualmente 

em um lugar específico, em uma 

introdução, como orientações de todo o 

documento e não do programa de EA. 

Não são normas dirigidas para a execução 

de um fim. 

01:29:49.660,01:29:52.660 

Fernanda Lima: A mediação de conflitos 

não é apenas uma prática educativa. 

01:30:33.371,01:30:36.371 

Fernanda Lima: Concordo com a Fátima 

que falta "comos". 

01:33:09.596,01:33:12.596 

Fernanda Lima: PS: Nem a mediação, nem 

sustentabilidade, etc. 

01:37:07.391,01:37:10.391 

Fernanda Lima: Achei bacana essa ideia 

de colocar quem e onde tb! 

01:37:45.657,01:37:48.657 

Fernanda Lima: Que a Fátima trouxe. 

01:42:41.608,01:42:44.608 

Vinícius de Souza Almeida: Eu quero agora 

falar 

01:46:01.011,01:46:04.011 
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Fernanda Lima: Sugiro substituir" realizar um 

mapeamento situacional " em vez de "do 

estado da arte". 

01:46:26.490,01:46:29.490 

Fernanda Lima: Achei bom também! 

01:47:06.663,01:47:09.663 

Luccas Longo: Sugiro Desenvolvimento 

Rural 

01:47:33.149,01:47:36.149 

Luccas Longo: Nos Objetivos Gerais 

01:47:51.757,01:47:54.757 

Fernanda Lima: Temos educação formal e 

não formal, mas a EA não é 

formal... 

01:48:03.207,01:48:06.207 

Vinícius de Souza Almeida: Eu acho que a 

educação ambiental é até mais 

importante no contexto urbano da Apa do 

que bom rural.... 

01:48:12.804,01:48:15.804 

Fernanda Lima: É só não formal. 

01:50:14.167,01:50:17.167 

Luccas Longo: Pensando aqui: não 

devemos taxar EA como formal e não 

formal. Ela existe não importa onde e por 

quem. 

01:50:15.784,01:50:18.784 

Fernanda Lima: Concordo, Vini. 

01:50:36.422,01:50:39.422 

PAULO ROBERTO MONTEIRO DE BRITO: 

Também acho, Luccas. 

01:50:50.561,01:50:53.561 

Fernanda Lima: Lu, acho que isso 

apareceu por causa disso que a Dani tá 

falando... 

01:51:07.669,01:51:10.669 

Luccas Longo: Sim, Vini, mas tem que estar 

em ambos os espaços, urbanos, 

periurbanos e rural. 

01:51:22.783,01:51:25.783 

Luccas Longo: Sim, Fê! 

01:51:25.391,01:51:28.391 

Fernanda Lima: Acho que quiseram 

colocar sobre a educação ambiental 

apoiar a educação formal (leia-se as 

escolas) 

01:51:47.676,01:51:50.676 

Fernanda Lima: Mas eu também acho 

desnecessário esse destaque 

01:52:16.291,01:52:19.291 

Fernanda Lima: Se ela será transversal e 

conversando com outras instituições, 

organizações, entidades, etc. 

01:56:16.227,01:56:19.227 

Fernanda Lima: Verdade! 

01:56:16.549,01:56:19.549 

Maurício Marinho: Gostaria de falar 

01:58:15.183,01:58:18.183 

Camila Mello: Mauricio por favor coloca 

aqui a redação no chat 

02:00:26.910,02:00:29.910 

Fernanda Lima: Achei ótima a sugestão do 

Domingos de fragmentar! 

02:01:12.023,02:01:15.023 

Maurício Marinho: Identificar, incentivar e 

articular ações e projetos de EA na APA-BC 

e extremo sul. potencializando o 

desenvolvimento territorial sustentável 

(Objetivo Geral 1) 

02:11:20.101,02:11:23.101 

Vinícius de Souza Almeida: Eu tenho uma 

sugestão 

02:15:41.470,02:15:44.470 

Luccas Longo: Desenvolver programas de 

sensibilização para o turismo regional sobre 

importância do território APA-BC e sua 

conservação. 

02:16:11.594,02:16:14.594 

Luccas Longo: (nas Ações) 
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02:16:49.647,02:16:52.647 

Luccas Longo: Quero falar sobre essa 

ponto... 

02:18:08.163,02:18:11.163 

Vinícius de Souza Almeida: Concordo com 

o Luccas 

02:20:19.929,02:20:22.929 

Luccas Longo: Correto, Domingos. 

Simplifica um território que não é simples, 

mas diverso e rico. 

02:22:03.184,02:22:06.184 

Fernanda Lima: Para os produtores e 

empreendedores locais e projetos de 

desenvolvimento local*? 

02:22:09.147,02:22:12.147 

Fernanda Lima: Algo assim. 

02:22:17.637,02:22:20.637 

Luccas Longo: sim sim tb acho 

02:22:57.315,02:23:00.315 

Luccas Longo: desenvolvimento 

sustentável. 

02:23:34.683,02:23:37.683 

Luccas Longo: Por mais difícil seja a gente 

conceituar a sustentabilidade, é 

importante deixar que seja sustentável. 

02:25:34.583,02:25:37.583 

PAULO ROBERTO MONTEIRO DE BRITO: Boa 

tarde, gente. Irei precisar sair para o 

almoço, pois 13 irei cobrir uma colega de 

trabalho. Agradeço pela participação. 

02:25:58.628,02:26:01.628 

Luccas Longo: Paulo, vc tem alguma 

questão a ser levantada? 

02:26:10.052,02:26:13.052 

Daniele Staut: já saiu 

02:26:17.215,02:26:20.215 

Luccas Longo: (eita) 

02:30:45.707,02:30:48.707 

Maurício Marinho: O banco de dados de 

empreendedores, proposto pela 

Márcia, remete ao Programa de 

Desenvolvimento Territorial Sustentável 

02:30:59.273,02:31:02.273 

Maurício Marinho: Talvez inserir lá 

02:32:44.957,02:32:47.957 

Vinícius de Souza Almeida: Gente 

02:32:53.910,02:32:56.910 

Vinícius de Souza Almeida: A chamada 

ficou muda pra mim 

02:33:04.821,02:33:07.821 

Vinícius de Souza Almeida: E depois tentei 

reiniciar e não conseguia 

02:33:30.927,02:33:33.927 

Vinícius de Souza Almeida: Não sei se já 

comentaram os itens que falam de 

pesquisa, tenho uma consideração, posso 

fazer por escrito... 

02:35:33.470,02:35:36.470 

Camila Mello: por favor Vinbicius assim já 

vai agilizando e eu localizo aqui 

02:37:28.116,02:37:31.116 

Luccas Longo: Já identifiquei 05 espécies 

de aves em nossa paisagem sonora da 

reunião: bem-te-vi, sabiá-laranjeira, 

sanhaço-cinzento, cambacica e asa-

branca. 

02:40:15.688,02:40:18.688 

Maurício Marinho: melhor separarmos esses 

elementos de identidade e comunicação 

visual num objetivo geral próprio e ñ no de 

territórios educadores 

02:41:12.105,02:41:15.105 

Vinícius de Souza Almeida: É na parte da 

Estimulação de produção do 

conhecimento Científico 

02:41:51.467,02:41:54.467 

Vinícius de Souza Almeida: Não sei se já 

passaram por isso quando cai, 
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estou tentando identificar.... 

02:41:54.209,02:41:57.209 

Maurício Marinho: território educador tem 

mais a ver com os ambientes como 

espaços pedagógicos da EA, no meu 

entender 

02:42:03.992,02:42:06.992 

Maurício Marinho: Ainda não, Vini 

02:42:27.641,02:42:30.641 

Vinícius de Souza Almeida: Obrigado ! 

Acabei de achar aqui rs tá bem mais 

em baixo.... 

02:43:17.374,02:43:20.374 

Vinícius de Souza Almeida: Fátima , nos 

estamos prevendo no plano a 

recuperação das placas de identificação 

da Apa 

02:44:56.176,02:44:59.176 

Vinícius de Souza Almeida: Isso Camila, 

concordo com vc 

02:46:17.566,02:46:20.566 

Ciléia da Silva Biaggioli: Inscrição 

02:46:34.465,02:46:37.465 

Maurício Marinho: No objetivo geral 3: 

"Utilizar as UCs, parques urbanos e lineares 

e outras áreas verdes, públicas, 

comunitárias e privadas como espaços 

estratégicos de fortalecimento das 

atividades de EA, incluindo as APAs e 

territórios vizinhos. 

02:47:17.449,02:47:20.449 

Maurício Marinho: As minhas contribuições 

inclui no chat 

02:48:22.105,02:48:25.105 

Luccas Longo: Instituto Pedro Matajs 

02:48:41.443,02:48:44.443 

Luccas Longo: (que a Cileia diz) 

02:50:04.284,02:50:07.284 

Maurício Marinho: Acho interessante esse 

mapeamento das iniciativas, 

ONGs, etc., buscando priorizar os atores 

locais no processo. 

02:52:42.508,02:52:45.508 

Ciléia da Silva Biaggioli: Estou na momento 

bem triste  

Me sinto hipócrita 

02:52:54.822,02:52:57.822 

Vinícius de Souza Almeida: Eu tenho uma 

sugestão em relação ao problema 

apontado pela Cileia 

02:53:38.004,02:53:41.004 

Fernanda Lima: Quero comentar. 

02:53:55.821,02:53:58.821 

Fernanda Lima: Beeeem rapidinho. 

02:55:12.897,02:55:15.897 

Ciléia da Silva Biaggioli: É um sonho, um 

carinho, um cuidado pensar em cada 

palavra do plano de manejo, e como 

trazer isso pra prática 

02:55:28.175,02:55:31.175 

Maurício Marinho: Existem princípios da 

licitação sustentável, que valorizam os 

atores locais.... A gestão participativa e 

compartilhada dos espaços públicos: 

parques municipais, casas de cultura, etc. 

vai na mesma linha. 

02:55:54.163,02:55:57.163 

Ciléia da Silva Biaggioli: TODOS OS EDITAIS 

TINHA QUE TER UM CRITÉRIO DE PRIORIZAR 

OS AGENTES LOCAIS 

02:57:10.590,02:57:13.590 

Domingos Leoncio Pereira: Neste item 2 , 

fomentar o territorio educador, 

senti falta de eventos, presenciais ou não 

que promovam a divulgação do que e 

quem no territorio desenvolve açoes e 

projetos 

02:57:51.495,02:57:54.495 

Ciléia da Silva Biaggioli: E a história 

02:58:21.139,02:58:24.139 
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Anita Martins: Gostaria de falar da licitação 

02:58:21.296,02:58:24.296 

Ciléia da Silva Biaggioli: Porque uma ONG 

que acabou de chegar no território não 

conhece o território 

02:58:36.919,02:58:39.919 

Anita Martins: Fazer isso é direcionamento 

02:58:41.412,02:58:44.412 

Anita Martins: Já tentamos 

02:58:48.884,02:58:51.884 

Anita Martins: Lei 8666 

03:00:23.983,03:00:26.983 

Vinícius de Souza Almeida: Muitos editais 

vem de secretárias e fundos 

03:00:30.362,03:00:33.362 

Luccas Longo: Oq falta, e pode ajudar é: 

ocupar os espaços de discussão, como os 

conselhos gestores e no caso da 

integração deles e de outros fóruns, essa é 

uma boa pauta que ambos poderiam 

deliberar, Ci. Isso não exclui é claro, outros 

caminhos como os já propostos aqui por 

vc(s) 

03:00:32.625,03:00:35.625 

Vinícius de Souza Almeida: Que fogem do 

nosso alcance 

03:00:44.793,03:00:47.793 

Vinícius de Souza Almeida: Isso é um 

desafio TB.... 

03:01:30.930,03:01:33.930 

Vinícius de Souza Almeida: Desculpa gente 

03:01:52.825,03:01:55.825 

Luccas Longo: Eu te ajudei, Vini 

03:01:54.694,03:01:57.694 

Fernanda Lima: Infelizmente terei que sair... 

Tenho reunião às 13h30 e preciso almoçar 

hoje. 

03:01:55.594,03:01:58.594 

Luccas Longo: hehehe 

03:02:00.995,03:02:03.995 

Fernanda Lima: Obrigada, gente. 

03:02:03.837,03:02:06.837 

Vinícius de Souza Almeida: Eu com o bebê 

no colo, meu pai assoviando e eu sem 

conseguir desativar 

03:02:15.977,03:02:18.977 

Luccas Longo: Fê, valeu pela sua 

importante participação 

03:02:20.803,03:02:23.803 

Fernanda Lima: Vamos nos falando. Estou 

à disposição. 

03:02:32.704,03:02:35.704 

Luccas Longo: Vini, então foi um 

PAIssarinho! 

03:02:36.346,03:02:39.346 

Fernanda Lima: Obrigada! 

03:04:20.899,03:04:23.899 

Luccas Longo: Pessoal, saindo para ajudar 

no almoço da molecada....Parabéns e 

grato pelos aprendizados graças a 

participação de vocês! 

03:04:33.944,03:04:36.944 

Luccas Longo: Continuem com a gente! 

03:09:38.156,03:09:41.156 

Maurício Marinho: Valeu Luccas! 

03:11:57.238,03:12:00.238 

Maíra Galvanese: gostaria de falar 

03:12:06.753,03:12:09.753 

Maíra Galvanese: mas estou sem 

microfone 

03:13:41.796,03:13:44.796 

Maíra Galvanese: sabemos da dificuldade 

de todos, e da importância da 

participação, mas temos um prazo super 

apertado. Precisamos fazer o possível pra 

finalizar as reuniões de programa até 

semana que vem. 

03:15:02.809,03:15:05.809 
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Maíra Galvanese: então mantemos de 

manhã! 

03:17:08.067,03:17:11.067 

Maíra Galvanese: não vejo problema 

manter 09, 10 e 12! manhã 

03:18:04.474,03:18:07.474 

Maíra Galvanese: manhã 

03:20:13.038,03:20:16.038 

Maíra Galvanese: sábado é ruim!! 

03:20:27.404,03:20:30.404 

Maíra Galvanese: melhor 09, 10 e 12!!!! 

mnahã 

03:20:57.745,03:21:00.745 

Anita Martins: Concordo com a Maíra. 

Sábado tb não consigo 

03:21:50.308,03:21:53.308 

Anita Martins: Amanhã temos q preparar o 

encontro 

03:22:23.110,03:22:26.110 

Maurício Marinho: Tb concordo, Anita e 

Maíra 

03:23:57.065,03:24:00.065 

Anita Martins: Isso Mau 

03:24:03.896,03:24:06.896 

Maíra Galvanese:  ́é isso, não temos 

alternativas 

03:24:33.430,03:24:36.430 

Ana Jimenez: Voto 09, 10 e 12, pela manhà 

03:24:46.954,03:24:49.954 

Ana Jimenez: Manhã* 

03:24:59.030,03:25:02.030 

Francisco de Paulo: 9,10 e 12 pela manhã 

03:25:11.614,03:25:14.614 

Maurício Marinho: 9, 10 e 12 pela manhã 

03:25:36.965,03:25:39.965 

Francisco de Paulo: Obrigado 

03:25:42.504,03:25:45.504 

Francisco de Paulo: Bom dia 

03:25:48.991,03:25:51.991 

Ana Jimenez: Obrigada e até mais! 

03:26:13.170,03:26:16.170 

Vinícius de Souza Almeida: Valeu pessoal ! 

03:26:23.747,03:26:26.747 

Camila Mello: obrigadapessoal 

03:26:42.519,03:26:45.519 

Tathyani Lima: Até breve, pessoal! 

03:27:21.631,03:27:24.631 

Camila Mello: pessoal para de gravar 

03:27:25.386,03:27:28.386 

Camila Mello: ainda ta gravan
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Anexo III. Registro Fotográfico dos participantes  

Figura - Registro Fotográficos da realização das apresentações 
 

 

 

    


